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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Nueva tensión en Congreso, eliminación de autonomía financiera de la Auditoría la 
causa 
https://revolucion.news/nueva-tension-en-congreso-eliminacion-de-autonomia-financiera-
de-la-auditoria-la-causa/ 
https://www.contramuro.com/asestan-diputados-golpe-a-autonomia-de-auditoria-superior-
de-michoacan/ 
Un nuevo motivo de tensión entre diputados se suscitó al interior del Congreso del Estado, 
debido a la determinación mayoritaria de la Junta de Coordinación Política y el Comité de 
Administración y Control por suprimir la autonomía financiera de la Auditoría Superior de 
Michoacán. La decisión fue tomada vía acuerdo el lunes por la tarde en voto mayoritario de 
los integrantes de la Junta de Coordinación y el Comité, medida que de concretarse, 
colocará a Michoacán como el primer estado en eliminar la autonomía financiera de su 
órgano fiscalizador, luego de que en 2019 fue el último en habérsela otorgado. En la referida 
reunión, quienes votaron contra la medida propuesta por el diputado Ernesto Núñez Aguilar, 
fueron los legisladores Jesús Hernández Peña, Samanta Flores Adame y Guadalupe Díaz 
Chagolla. 
 
Denuncia comisión Inspectora ilegalidad de la Jucopo contra ASM 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/denuncia-comision-inspectora-
ilegalidad-de-la-jucopo-contra-asm/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/inconstitucional-y-atropello-eliminar-upp-de-la-asm-
guillermina-rios/ 
Los integrantes de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán del 
Congreso del Estado, denunciaron la ilegal forma en como la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), y la presidenta de la Mesa Directiva, avalaron quitar autonomía financiera a la 
Auditoría Superior de Michoacán (ASM). Durante la reunión se destacó que sin tener 
facultad la presidenta de la Mesa Directiva, Julieta García Zepeda, votó a favor de esta 
modificación que contempla no sólo quitar su autonomía financiera, sino además quitar la 
Unidad Programática Presupuestal. La diputada presidenta de la Comisión Inspectora, 
Guillermina Ríos Torres, indicó que se ha violado la ley, la Constitución política del estado, 
y será a partir de que se apruebe esta propuesta se tomarán decisiones sobre si existirá 
una acción jurídica. 
 
Julieta Gallardo no descarta regresar a la bancada del PRD 
https://mimorelia.com/noticias/politica/julieta-gallardo-no-descarta-regresar-a-la-bancada-
del-prd 
La diputada local Julieta Gallardo Mora no descartó un posible regreso al Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD), luego de que fuera 
destituida como coordinadora de la Representación Parlamentaria. Y es que, hace una 
semana las diputadas Fanny Arreola Pichardo y Eréndira Ibarra Hernández, presentaron 
un documento ante la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para declar a esta última 
como la nueva cabeza de la RP, tras escasos dos meses de que iniciara el segundo año 
legislativo. Al respecto, Gallardo Mora decidió renunciar a la Representación, asegurando 
se trató de una humillación. 
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Buscan quitar licencia a conductores ebrios en Morelia que provoquen muertes y 
accidentes 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/buscan-quitar-
licencia-a-conductores-ebrios-en-morelia-que-provoquen-muertes-y-accidentes/ 
Hay que quitarles la licencia de manejo a los automovilistas en estado de ebriedad o 
drogados que provoquen accidentes de tránsito con muertes o heridos graves, apremió el 
diputado Reyes Galindo, líder parlamentario del PT, quien afirmó que el consumo excesivo 
de alcohol está detrás del 60 por ciento de los accidentes vehiculares. Según el INEGI, 
Michoacán ocupa el octavo lugar nacional en muertes por accidentes de tránsito. Durante 
el año 2020, la entidad reportó más de 25 mil accidentes vehiculares con saldo de 245 
muertos y más de 4,300 heridos, según contabilizó el coordinador, al proponer adiciones a 
la Ley de Tránsito del Estado. Galindo también planteó suspender hasta por 6 meses la 
licencia o permiso de conducir, cuando el automovilista provoque un accidente bajo el influjo 
de estupefacientes o bebidas alcohólicas. 
 
Celebra SECMA nuevas atribuciones conferidas por el Congreso del Estado 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/celebra-secma-nuevas-atribuciones-
conferidas-por-el-congreso-del-estado.htm 
https://www.contramuro.com/otorgan-facultad-a-gobierno-para-crear-normas-en-materia-
ambiental/ 
La Secretaría de Medio Ambiente del Gobierno de Michoacán (SECMA) ahora podrá emitir 
normas necesarias o emergentes cuando así lo considere pertinente, esto gracias a la 
reciente reforma al Capítulo 5° de la Ley de Conservación  y Sustentabilidad del Estado de 
Michoacán de Ocampo, que la faculta para actuar de manera responsable cuando requiera 
una norma o reglamento donde se considere que existen vacíos legales.  El secretario 
Alejandro Méndez López explicó que con esta nueva atribución la SECMA podrá actuar en 
distintos ámbitos, dejando en claro que sólo se puede intervenir en aquellos casos donde 
la Ley así lo permite, “pero más allá de buscar la coercitividad, buscamos que los diversos 
sectores de la sociedad actúen de manera responsable y lógica, que busquemos el 
beneficio común para transitar a una cultura de la sustentabilidad”, expuso.  
 
Listos para consulta, reglamentos para cementerios y producción de mezcal 
https://www.quadratin.com.mx/politica/listos-para-consulta-reglamentos-para-cementerios-
y-produccion-de-mezcal/ 
Reglamentos para la construcción y operación de cementerios, para la explotación de 
bancos de materiales pétreos o la producción de mezcal, están listos para turnarlos al 
Consejo Estatal de Ecología para su consulta, afirmó el secretario de Medio Ambiente, 
Alejandro Méndez. Dio a conocer que luego de la reforma aprobada por el Congreso del 
Estado para ampliar las facultades de la dependencia, ya se elaboró la normativa, como 
parte del reglamento de la ley en la materia, el cual no se había creado. En paralelo, se 
trabajó en algunos temas que ocasionan descontento entre los ciudadanos por falta de 
claridad en los trámites o que, por falta de alternativas, se contamina el medio ambiente. 
En rueda de prensa convocada por el presidente de la Comisión de Desarrollo Sustentable 
y Medio ambiente, Baltazar Gaona, explicó que, por ejemplo, en el caso de los cementerios, 
cuando un particular acude a la Comisión Estatal de Riesgos Sanitarios, lo envían a la 
Secretaría, y si pretende iniciar el trámite en esta dependencia, se le remite a la instancia 
municipal, por lo que las tres instancias elaboraron un reglamento a seguir. 
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Buscan devolver al TEEM facultad de elegir titular del órgano de control  
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-devolver-al-teem-facultad-de-elegir-titular-
del-organo-de-control/ 
Devolver al Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) la facultad de elegir y 
designar al titular del Órgano Interno de Control, propuso la diputada Eréndira Isauro al 
pleno de la 75 Legislatura. Esa facultad ya la tenía el TEEM, pero la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, resolvió es atribución del Congreso del Estado designar al Titular del 
Órgano Interno de Control del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán, por las dos 
terceras partes de los diputados presentes en la sesión en que se someta a votación. El 
procedimiento de selección está a cargo del TEEM, que debe remitir al Congreso los 
expedientes de los cinco aspirantes mejor evaluados en concurso de oposición abierto y, 
de entre la quinteta los diputados eligen al titular del Órgano Interno de Control.  
 
Comparecerá Carolina Rangel en el Congreso antes de que termine el año 
https://lapaginanoticias.com.mx/comparecera-carolina-rangel-en-el-congreso-antes-de-que-
termine-el-ano/ 
Antes de que termine el 2022, la titular de la Secretaría del Bienestar en Michoacán, 
Carolina Rangel Gracida, acudirá a comparecer al Congreso del Estado. En entrevista, a 
pregunta expresa de LaPágina Noticias, la funcionaria estatal aseguró que junto con la 
Secretaría de Gobierno se dio contestación a la solicitud que hicieron los legisladores en 
cuanto a su comparecencia para atender el tema del programa de contingencias y el apoyo 
que se proporciona a las familias damnificadas. Si bien indicó que está en espera de una 
fecha en específico, dijo que la propuesta hecha de su parte y de la Secretaría de Gobierno 
es que fuera antes de que termine el año. 
 
Quieren diputados 253 millones más para gastar en 2023 
https://www.contramuro.com/quieren-diputados-253-millones-mas-para-gastar-en-2023/ 
Los diputados locales no quieren pasar penurias económicas el próximo año, por lo que 
buscan gastar 253 millones de pesos más que en este 2022. Por ello, el dictamen aprobado 
por la Junta de Coordinación Política y el Comité de Administración y Control con su 
presupuesto para el 2023, asciende a mil 187 millones 760 mil 229 pesos. 
Frente a las disputas por el dinero que a lo largo de este año se protagonizaron al interior 
de la Cámara, ahora los legisladores buscan tener margen de recursos para evitarse 
problemas. Es así como el presupuesto para el próximo año prevé un incremento del 27.17 
por ciento de recursos, que en pesos significan 253 millones 767 mil 272 pesos. 
 
Boletines: 
 
En Jucopo imperará pluralidad política: Anabet Franco 
La pluralidad política se convertirá en el sello del Congreso de Michoacán, a fin de que 
todas y todos los diputados tengamos cabida en acciones legislativas enfocadas en 
garantizar el bienestar de las y los michoacanos, remarcó la presidenta de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) de la 75 Legislatura, Anabet Franco Carrizales. Como 
presidenta de la Jucopo en el Congreso de Michoacán, la coordinadora del Grupo 
Parlamentario de Morena se dirigió a todos los partidos con representación en el Poder 
Legislativo para convocarlos a priorizar un fin común que aterrice en incentivar el desarrollo 
de Michoacán, donde no exista cabida para diferencias de carácter político-partidista. 
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No podemos esperar a que llegue la hora cero: Balta Gaona 
Luego de que el Congreso de Michoacán, aprobara el dictamen de la Comisión de 
Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente, que preside el Diputado del Partido del Trabajo, 
Baltazar Gaona García, el legislador dio a conocer las nuevas atribuciones para que el 
Estado, a través de la Secretaría de Medio Ambiente, emita en el ámbito de su competencia 
las Normas Ambientales Estatales y demás lineamientos en materia ambiental, las cuales 
pueden ser más estrictas que la Norma Mexicana en la materia. Será a partir del 2023 que 
esta normatividad se aplique en nuestro estado, con el objetivo de proteger los recursos 
naturales del estado y su medio ambiente, con la simple separación de residuos, la cual a 
sido soslayada por quienes manejan desechos  y que han encendido las alarmas en materia 
ambiental en Michoacán. 
 
Carente de toda legalidad, acuerdo para quitar autonomía financiera a la ASM: 
Guillermina Ríos 
El acuerdo tomado por mayoría en la Junta de Coordinación Política y el Comité de 
Administración y Control para acabar con la autonomía financiera de la Auditoría Superior 
de Michoacán, carece de toda legalidad, al violentar diversas leyes que nos rigen, recalcó 
la diputada Guillermina Ríos Torres, presidenta de la Comisión Inspectora de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada integrante del Grupo Parlamentario del 
Partido Revolucionario Institucional, lamentó el intento de albazo para que Michoacán, 
luego de ser el último estado en reconocer la autonomía financiera de su órgano 
fiscalizador, se convierta en el primero en arrebatársela. 
 
Inaceptable pretender acabar con la autonomía financiera de la Auditoría Superior de 
Michoacán: Víctor Manríquez 
Resulta inaceptable el pretender acabar con la autonomía financiera de la Auditoría 
Superior de Michoacán, lo que significaría una regresión y un atentado claro a sus 
capacidades fiscalizadoras, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, coordinador del 
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. El legislador alertó que la intención por destruir a los organismos 
autónomos, es una tendencia que se observa no sólo en el ámbito federal, sino ahora 
también en entidades federativas como Michoacán. 
 
Golpes a organismos autónomos, hoy se enfocan en la Auditoría Superior de 
Michoacán: Julieta Gallardo 
En México existe una clara tendencia de golpear y destruir los organismos autónomos que 
son contrapeso en el Poder Público, ahora en la entidad es la Auditoría Superior de 
Michoacán el blanco de ataque, subrayó Julieta Gallardo Mora, diputada por el Distrito de 
Puruándiro en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La legisladora apuntó que el 
albazo suscitado la tarde del lunes durante una reunión entre la Junta de Coordinación 
Política y el Comité de Administración y Control del Congreso para suprimir la autonomía 
financiera de la Auditoría Superior de Michoacán, es un claro atentado contra una institución 
que ha costado mucho construir en la entidad. 
 
A propuesta de Mónica Valdez arriba a Congreso Federal reforma por el 
reconocimiento pleno de identidad de género 
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A propuesta de la diputada por el Distrito de Zacapu, Mónica Valdez Pulido, este martes fue 
turnada al Pleno de la Cámara de Diputados Federal, la iniciativa que plantea reformar la 
Constitución General de la República para el reconocimiento pleno de la identidad de 
género y la orientación sexual de las personas, fuera de toda discriminación. La propuesta 
de la diputada integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática, fue avalada por el Pleno de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado y 
turnada a la Cámara Baja del Congreso de la Unión, en donde hoy fue enlistada y turnada 
a comisiones para su dictaminación. 
 
Alcoholismo, factor de discapacidad por lesiones: Víctor Zurita 
El alcoholismo es uno de los diez principales factores de muerte y discapacidad en el 
mundo, por lo que profundizar en una cultura de prevención en su consumo resulta 
fundamental, subrayó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de 
Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al 
conmemorarse este martes el Día Mundial sin Alcohol, el diputado integrante del Grupo 
Parlamentario de Morena recalcó que el alcohol es la principal causa de accidentes de 
tránsito, incluyendo los atropellamientos, tanto que, el 50 por ciento de éstos ocurren bajo 
sus efectos. 
 
Necesario combatir el alza del consumo de alcohol en mujeres: Gloria Tapia 
En México se hace necesario instrumentar políticas públicas de profundo calado para 
combatir el alza del consumo de alcohol en mujeres, apuntó la diputada Gloria Tapia Reyes, 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro, señaló 
que en el marco de la conmemoración del Día Mundial sin Alcohol, es importante 
profundizar la reflexión y el análisis, acerca de cómo el consumo de alcohol ha venido 
ganando camino entre las mujeres. 
 
 

INFORMACIÓN POLíTICA 
 
¿Qué de ciudadana tiene la marcha si el PAN, PRI y PRD movieron a sus estructuras?, 
cuestiona Juan Pablo Celis 
https://metapolitica.news/2022/11/15/que-de-ciudadana-tiene-la-marcha-si-el-pan-pri-y-
prd-movieron-a-sus-estructuras-cuestiona-juan-pablo-celis/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/hubo-billetazos-en-marcha-en-defensa-del-ine-
acusa-morena-michoac%C3%A1n 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138387-de-pandilla-de-
rufianes-califica-juan-pablo-celis-a-participantes-de-la-marcha-en-defensa-del-ine.html 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, cuestionó que la 
manifestación del domingo a favor del Instituto Nacional Electoral (INE) se presentara como 
una marcha ciudadana cuando “es muy claro que participaron los tres partidos”, en 
referencia al PAN, PRI y PRD, y recalcó que aunque hubo ciudadanos libres, “no dudo” que 
hubo quienes fueron engañados y coaccionados. En conferencia de prensa, el dirigente 
estatal dijo que los marchantes del domingo en la Ciudad de México “son una pandilla” 
motivada por “los partidos tradicionales, motivados por el clasismo, racismo y el odio que le 
tienen la presidente Andrés Manuel López Obrador”. 
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Minimiza Memo Valencia salida de Marco Polo del PRI 
https://mimorelia.com/noticias/politica/minimiza-memo-valencia-salida-de-marco-polo-del-
pri 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/138370-de-traidor-califica-
guillermo-valencia-al-diputado-marco-polo-aguirre.html 
http://exeni.com.mx/noticia/Memo-Valencia-descarta-desbanda-en-el-PRI 
"La conclusión de una larga crónica de una salida anunciada", así tituló Guillermo Valencia 
Reyes al último episodio con Marco Polo Aguirre Chávez, tras su renuncia al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). Para el dirigente estatal del partido tricolor la estrategia 
del diputado local fue la victimización y una pretexto para que el PRI lo expulsara de sus 
filas, sin embargo, dijo, "nunca caímos en su juego". Amagaba pretendiendo victimizarse 
de una supuesta persecución que nunca hubo, cuando él ya tenía todo un plan para salir y 
lo que buscaba era un pretexto que nunca le dimos. 
 
Reforma electoral debilitaría a partidos políticos 
https://www.contramuro.com/reforma-electoral-debilitaria-a-partidos-politicos/ 
Con la reforma electoral que plantea el presidente de México, se busca estrangular a los 
partidos políticos, lo que debilitaría el sistema partidista, resaltó el dirigente estatal del 
PRI, Memo Valencia. La propuesta que hoy se plantea está llena de ocurrencias, indicó el 
líder en conferencia de prensa, al calificarla de inviable y sostener que el Revolucionario 
Institucional (PRI) no la acompañará como sucedió con la reforma en torno a la Guardia 
Nacional. 
 
Movimiento Ciudadano Michoacán deja clara la unidad y reafirma que no permitirá 
imposiciones 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/partidos/movimiento-ciudadano-
michoacan-deja-clara-la-unidad-y-reafirma-que-no-permitira-imposiciones/ 
Este pasado domingo la coordinación estatal de Movimiento Ciudadano en Michoacán, 
junto con militantes, simpatizantes, ciudadanas y ciudadanos llevaron a cabo el primer 
Picnic Naranja en el corazón del Centro de Convenciones de la ciudad de Morelia, donde 
cientos de personas, así como liderazgos locales se dieron cita. Toño Carreño, coordinador 
estatal de Movimiento Ciudadano Michoacán, puntualizó el crecimiento que ha tenido el 
proyecto naranja durante su primer año de dirigencia, donde se pasó de tener de 12 a 65 
comités municipales y se sumaron 4 estructuras estatales, así como 1 síndico y 5 regidores, 
con este avance se prevé cerrar en 80 comités al finalizar el año. 
 
Prohíben a Memo Valencia criticar al alcalde Alfonso Martínez 
https://www.contramuro.com/prohiben-a-memo-valencia-criticar-al-alcalde-alfonso-
martinez/ 
Censuran al dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, tiene prohibido opinar y/o 
criticar al alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. Memo Valencia admitió que como 
líder partidista debe cuidar las formas y en este caso ya no opinar sobre lo que haga o deje 
de hacer el presidente capitalino, al existir “una persona que me lo prohíbe”. Atrás quedó la 
crítica que el priísta hiciera de Martínez Alcázar, a quien no bajaba de delincuente. Ahora 
dijo, hay alguien que le pidió no tocar al alcalde. 
 
Se afilian al PRI ex dirigente del PVEM y ex regidora del PRD de Charapan 
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https://www.atiempo.mx/politica/se-afilian-al-pri-ex-dirigente-del-pvem-y-ex-regidora-del-
prd-de-charapan/ 
Con el pleno goce de sus derechos político-electorales, la expresidenta del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), Guadalupe Chuela Valentinez; y la exregidora perredista 
Yolanda Rocha Martínez, ambas del municipio de Charapan, se afiliaron al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). De manera libre y voluntaria, acudieron con la 
Coordinadora Estatal de Afiliación y Registro Partidario; Arely Rodríguez Ortíz, a realizar el 
proceso correspondiente. De esta manera, se convierten en militantes de este instituto 
político y, por ende, adquieren los derechos establecidos en los Estatutos del PRI. 
 
Han cancelado nacientes partidos 1,077 asambleas constitutivas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/han-cancelado-nacientes-partidos-1077-
asambleas-constitutivas/ 
Un total de mil 077 asambleas han sido canceladas por las 11 organizaciones que buscan 
ser partido político. De acuerdo con el Informe general de asambleas realizadas, con corte 
a este lunes 14 de noviembre, la asociación con el mayor número de suspensiones es 
Michoacán al frente. Las cancelaciones son decisión de las propias asociaciones y en esto 
no interviene el Instituto Electoral de Michoacán, que se dedica a verificar y validar o no las 
asambleas. Desde que inició el proceso, en marzo pasado, la organización Vía democrática 
para Michoacán ha cancelado 101 asambleas; la Organización colosista de Michoacán ha 
cancelado 100.  
 
Trampa: detecta IEM 2 mil 500 dobles afiliaciones en nacientes partidos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/trampa-detecta-iem-2-mil-500-dobles-afiliaciones-
en-nacientes-partidos/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha detectado más de 2 mil 100 dobles afiliaciones 
entre las 11 organizaciones que buscan obtener el registro como partido político en 2023. 
“Hemos encontrado 2 mil 100 duplicidades en más de 320 asambleas que hemos 
acompañado”, comentó la consejera electoral, Araceli Gutiérrez Cortés. En entrevista 
con Quadratín, la consejera electoral precisó que en total se han afiliado 19 mil 828 
personas, entre las 11 organizaciones que aspiran al registro como partido político.   
 
Incita a violencia Morena con discurso de odio: PRI Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politica/incita-a-violencia-morena-con-discurso-de-odio-pri-
michoacan%ef%bf%bc/ 
El dirigente estatal del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, advirtió que el 
discurso de odio del presidente Andrés Manuel López Obrador hacia opositores solo busca 
confrontar y podría generar violencia. En rueda de prensa, convocada para informar sobre 
la renovación de estructuras municipales, Memo Valencia destacó la relevancia de la 
marcha celebrada este domingo en defensa del Instituto Nacional Electoral. “Buscan 
confrontar, hacerse las víctimas, cuando empiece un hecho violento será difícil poderlo 
detener, el Gobierno federal está jugando con fuego, porque está azuzando a una fracción 
radical y no habría manera de justificar ningún acto de violencia”, dijo.  
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¡Ya no caben los muertos! Hay 20 solicitudes para más cementerios en el estado 
https://revolucion.news/ya-no-caben-los-muertos-hay-20-solicitudes-para-mas-
cementerios-en-el-estado/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/habra-nuevas-normas-para-cementerios-y-
empresas-de-ladrillos-en-michoacan-9192796.html 
En Michoacán los muertos ya no caben en los cementerios existentes, situación que se 
agravó tras la pandemia por Covid 19. Por ello, las autoridades estatales cuentan con al 
menos 20 solicitudes para la creación de más panteones en diferentes municipios de la 
entidad. De acuerdo con Alejandro Méndez López, secretario del Medio Ambiente en el 
Estado, entre la veintena de solicitudes para nuevos cementerios existen algunas de 
particulares, pero aseguró que la gran mayoría son de autoridades municipales. Entre los 
municipios que están solicitando autorización para más cementerios están Morelia, 
Maravatío y Ario de Rosales, “en Cherán también, la comunidad ya nos expresó que traen 
un problema de saturación en su cementerio”. 
 
Comunidades con autogobierno contarán con recursos del Fortapaz y Faeispum en 
2023: Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/comunidades-con-autogobierno-
contaran-con-recursos-del-fortapaz-y-faeispum-en-2023-bedolla/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138377-comunidades-con-
autogobierno-contaran-con-recursos-del-fortapaz-y-faeispum-en-2023.html 
En gira de trabajo por la Meseta Purépecha y la Cañada de los Once Pueblos, el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, acompañado del secretario de Gobernación, Adán Augusto López 
Hernández, indicó que para el 2023, las comunidades con autogobierno contarán con 
recursos del Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), a fin de consolidar el trabajo 
de la guardia comunal o kuarichas con vehículos, equipamiento, uniformes, capacitación y 
formación. Ramírez Bedolla, también anunció que el próximo año recibirán recursos del 
Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos 
Municipales (Faeispum), lo que permitirá incrementar el número de obras en beneficio de 
la población. 
 
Encabeza AMLO cargada de la Federación en apoyo al gobierno de Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/encabeza-amlo-cargada-de-la-federacion-en-
apoyo-al-gobierno-de-bedolla/ 
Por segunda ocasión, la Federación manda una cargada de funcionarios a Michoacán para 
apoyar y revisar las acciones comprometidas con Michoacán y el gobierno de Alfredo 
Ramírez Bedolla. El periplo del Gobierno de la República inició este martes con el secretario 
de Gobernación, Adán Augusto López, que volvió a Michoacán con el objetivo de dar 
seguimiento a los compromisos adquiridos con las comunidades indígenas durante su 
última visita a la entidad. Adán Augusto acompañó el gobernador Alfredo Ramírez para 
reunirse con las comunidades indígenas de Uruapan y Paracho, para dar seguimiento a su 
pliego petitorio.  
 
Hasta tres hectáreas de bosque ilegal se desmontan diariamente en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/hasta-tres-hectareas-de-bosque-ilegal-se-
desmontan-diariamente-en-michoacan-9192898.html 
Todos los días en Michoacán se desmontan tres hectáreas de bosque de manera ilegal, a 
su vez transitan por las carreteras hasta 20 vehículos cargados de madera sin sanciones, 
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por la falta de personal de inspección y vigilancia. Así lo denunció el director general de la 
Comisión Forestal de Michoacán (Cofom), Rosendo Caro Gómez, quien reconoció que por 
algunas causas son la escasa presencia del personal calificado que haga revisiones 
constantes y permanentes en los bosques de la entidad. 
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Disparidad en formación de elementos, impiden creación de una policía 
metropolitana: González Cussi 
https://metapolitica.news/2022/11/15/disparidad-en-formacion-de-elementos-impiden-
formacion-de-una-policia-metropolitana-gonzalez-cussi/ 
Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad de Morelia, señaló que aunque se 
trabaja de forma coordinada con sus homólogos de los municipios colindantes, las 
diferencias en la formación de los elementos, así como la falta de herramientas han 
impedido la creación de una policía metropolitana. “No ha habido un crecimiento 
homogéneo, estandarizado, en todas las policías, y eso es lo que Morelia está pregonando 
por el país, necesitamos apostar por las policías locales”, indicó en rueda de prensa durante 
la recepción a la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID). 
 
Protección Civil revisa instalaciones de dos mil establecimientos de Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/proteccion-civil-revisa-instalaciones-de-dos-mil-
establecimientos-de-morelia-9194409.html 
Después que una empresa de hielo en Ciudad Industrial presentara una fuga de amoniaco, 
el Coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Alejandro Hernández Álvarez 
anunció que se registraron más de dos mil establecimientos para conocer si contaban con 
algún problema. Expresó que los giros C y B, entre los que destacan industria, restaurantes, 
bares, por mencionar algunos, fueron los que se revisaron ya que manejan temas como 
tanques de gas, amoníaco y demás productos que podrían generar algún tipo de 
problemática para la ciudadanía, por lo que hasta el momento, todos cuentan con sus vistos 
buenos. 
 
Prepara Gobierno de Morelia, jornada para la prevención de la violencia contra niñas 
y mujeres 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/prepara-gobierno-de-morelia-jornada-
para-la-prevencion-de-la-violencia-contra-ninas-y-mujeres/ 
Para el Gobierno de Morelia, prevenir, atender y visibilizar todas las formas de violencia 
contra niñas y mujeres es una prioridad, por ello atendiendo el compromiso del presidente 
municipal, Alfonso Martínez Alcázar, el municipio prepara más de 40 actividades en el 
marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra Niñas y Mujeres. De 
acuerdo con la titular de Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva 
(IMMUJERIS), Nuria Gabriela Hernández Abarca, se trata de un trabajo transversal donde 
participan todas las dependencias del ayuntamiento y sociedad civil en general. 
  
Entre policías de Morelia y organizaciones sociales colapsan la Av. Madero 
https://primeraplana.mx/archivos/902146 
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Integrantes de distintas organizaciones sociales se manifiestan en las inmediaciones del 
Palacio de Gobierno, donde implementan un bloqueo a la circulación vial. Con 2 autobuses, 
los quejosos bloquean la avenida Madero Poniente, entre la avenida Morelos y la calle 
Benito Juárez. Además, procedieron a colocar pancartas y cartulinas en los muros y rejas 
del Palacio de Gobierno y la Catedral. 
 
Verifican Centros de Rehabilitación para las Adicciones en Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138375-verifican-centros-de-
rehabilitacion-para-las-adicciones-en-morelia.html 
Para dar cumplimiento a la instrucción del Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla de reforzar 
las acciones de salud mental y adicciones, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), en 
coordinación con la Secretaría de Gobierno y Protección Civil, implementó operativos de 
vigilancia a ocho centros de rehabilitación y adicciones en Morelia. Con personal de la 
Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris) se revisaron las 
condiciones sanitarias de los albergues, infraestructura, señalética en caso de emergencia, 
así como el plan de protección civil que llevan a cabo. El cumplimiento a las normas 
sanitarias en cuanto a los espacios y atención que brindan también fueron supervisados 
para corroborar que cuenten con los requerimientos mínimos para operar. 
 
Listas, las primeras doce empresas interesadas en instalarse en agroparque de 
Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/138365-listas-las-primeras-doce-
empresas-interesadas-en-instalarse-en-agroparque-de-morelia.html 
Se espera que en breve sea presentado el proyecto del agroparque industrial de Morelia, 
donde hay al menos 12 empresas interesadas, señaló Guadalupe Herrera Calderón, 
secretaria de Fomento Económico. En entrevista para RESPUESTA, señaló que es un 
proyecto de suma importancia, pero tras la inversión que se hará, tienen que darle 
transparencia y legalidad a la conformación del fideicomiso que están cuidando. 
 
Sigue depuración de la Policía Morelia, hasta el momento van 25 agentes dados de 
baja 
https://lapaginanoticias.com.mx/sigue-depuracion-de-la-policia-morelia-hasta-el-momento-
van-25-agentes-dados-de-baja/ 
La Comisión de Seguridad Municipal, sigue con la depuración de su cuerpo de policía por 
no cumplir con los estándares para cuidar de Morelia. En lo que va de la actual 
Administración Municipal, hay un total de 15 elementos que han sido dado de baja. Hasta 
el momento un total de 880 elementos, cuentan con la certificación y han sido evaluados y 
aprobados a través de los exámenes de control, confianza y certificación que realiza la 
corporación. 
 
Busca Policía de Morelia agilizar movilidad en 10 puntos de la ciudad 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/busca-policia-de-morelia-agilizar-
movilidad-en-10-puntos-de-la-ciudad/ 
Un grupo aproximado de 100 miembros de la Policía de Morelia se encarga de vigilar que 
las personas no aparten lugares con cubetas, que no se estacionen en doble fila y buscar 
agilizar la movilidad en los 10 puntos álgidos de congestionamiento vial.  El comisario de 
Morelia, Juan Pablo Alarcón Olmedo, sostuvo que desde la Policía Morelia se han 
detectado una decena de puntos de difícil movilidad en horarios específicos, sin embargo, 
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para reducir situaciones donde la movilidad se vuelva un lastre, hizo un llamado a los 
morelianos a poner también de su parte.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Llama IMSS Michoacán a prevenir o atender la diabetes 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/llama-imss-michoacan-a-
prevenir-o-atender-la-diabetes/ 
La diabetes conocida como la asesina silenciosa, es un padecimiento que muchas veces 
no muestra síntomas, sin embargo poco a poco va afectando diversos órganos de nuestro 
cuerpo, de ahí la importancia de mantener un monitoreo constante de nuestros niveles de 
glucosa, pero también un control metabólico que permita medir otros parámetros como el 
colesterol y los triglicéridos. Al respecto, la Delegación en Michoacán del Instituto Mexicano 
del Seguro Social invita a la ciudadanía derechohabiente a acudir a su Unidad de Medicina 
Familiar, pues derivado de la pandemia, la atención disminuyó exponencialmente, pues solo 
el 68 por ciento de las personas diagnosticadas cuentan con un debido control. 
 
Diabetes se expande en Michoacán con hasta 15 nuevos casos diarios; de 20 a 45 
años la mayoría 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/diabetes-se-expande-entre-los-
michoacanos-con-hasta-15-nuevos-casos-diarios-detectados/ 
Hasta 15 casos nuevos de diabetes se detectan todos los días en el estado de Michoacán 
a través de la delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). La enfermedad 
que mató a más de 6 mil personas en el 2021 se sigue expandiendo en prácticamente todos 
los grupos erarios. Especialistas advirtieron que para este 2022 los principales casos 
detectados fueron en el grupo etario de los 20 a los 45 años de edad, lo cual representa 
afectación al grupo económicamente activo a nivel local. 
 
Exigen a SSM destitución de la directora del Crediet 
https://www.atiempo.mx/destacadas/exigen-a-ssm-destitucion-de-la-directora-del-crediet/ 
Este martes, trabajadores de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) tomaron el área 
administrativa de la institución para exigir la destitución de la directora del Centro Regional 
de Desarrollo Infantil y Estimulación Temprana (Crediet). Los manifestantes, integrantes 
del Sindicato de Trabajadores Descentralizados de Servicios de Salud de Michoacán 
(STDSSM) “General Lázaro Cárdenas”, acusan a Evangelina Contreras Posadas de 
prepotencia, amenazas y hostigamiento laboral. De acuerdo con los quejosos, la ahora 
funcionaria venía de trabajar en la Fiscalía General del Estado (FGE) y llegó hace dos 
meses a la SSM y desconoce la forma de trabajo en la institución. 
 
Diabetes 3ra Causa De Muerte En Michoacán Y 80% Que La Tiene NO Sabe 
https://www.changoonga.com/2022/11/15/diabetes-3ra-causa-de-muerte-en-michoacan-y-
80-que-la-tiene-no-sabe/ 
Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la diabetes representa la 
tercera causa de muerte en Michoacán, seguido del Covid-19 y de enfermedades 
cardiovasculares. En el marco del Día Mundial de la Diabetes, el Instituto de Seguridad 
Social (IMSS) celebra la Semana de Acción y Concientización de la Diabetes, debido a la 
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falta de cultura de la prevención, el cuidado de la salud y la alimentación, la enfermedad se 
sigue complicando cada vez en más jóvenes. 
 
Dotan áreas del Hospital Infantil de Morelia con colecta anual  
https://www.quadratin.com.mx/principal/dotan-areas-del-hospital-infantil-de-morelia-con-
colecta-anual/ 
La colecta organizada por el patronato del Hospital Infantil y las tiendas de conveniencia 
Oxxo, permitieron dotar a tres áreas de esta unidad médica para beneficio de cientos de 
niños.  La colecta se encarga de reunir fondos para el centro hospitalario, sin embargo, 
estos no se entregan en efectivo, sino que se dota de equipo, medicamento e insumos 
necesarios para garantizar la buena atención médica de los menores. Silvia Chávez, 
directora del Hospital Infantil, reveló en entrevista con Agencia Quadratín que este año, 
únicamente se ha hecho una sola donación, todo lo que fue para la clínica del bebé y áreas 
de alergología y maxilofacial.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Normalistas detenidos el lunes, ya fueron liberados; CNTE Poder de Base exige que 
se detengan las investigación contra sus integrantes 
https://revolucion.news/normalistas-detenidos-el-lunes-ya-fueron-liberados-cnte-poder-de-
base-exige-que-se-detengan-las-investigacion-contra-sus-integrantes/ 
Los cinco normalistas egresados de la Escuela Normal Indígena de Cherán, que el pasado 
lunes fueron detenidos tras un enfrentamiento con la Policía Municipal de Nahuatzen, 
fueron liberados durante la madrugada de este martes, confirmó la fracción ‘Poder de Base’ 
de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). En conferencia, 
integrantes de ‘Poder de Base’, recordaron que el día de ayer normalistas egresados 
protestaban en una carretera de la localidad de Turícuaro, cuando oficiales de la policía de 
Nahuatzen detonaron armas de fuego, acción que reprobaron y que advirtieron, puede 
escalar. 
 
Pide CNTE Poder de Base que se frene la represión 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pide-cnte-poder-de-base-que-se-frene-la-
represion-9192845.html 
El gobierno estatal agrede a los maestros mediante la detención de los docentes, denunció 
en rueda de prensa la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) 
en su ala Poder de Base, gremio que mañana hará una protesta masiva en esta ciudad. El 
secretario de la CNTE Poder de Base, Benjamín Hernández Gutiérrez, refirió que también 
solicitan una mesa de negociación tripartita, es decir, entre ellos y los gobiernos estatal y 
federal, para que se eliminen las carpetas de investigación abiertas contra los tres 
egresados normalistas detenidos a fines de octubre en las inmediaciones de Cheranástico. 
 
Universidad Michoacana recolectará aparatos electrónicos en desuso 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/universidad-michoacana-recolectara-aparatos-
electronicos-en-desuso-9192650.html 
Del viernes 25 al sábado 26 de noviembre se realizará el onceavo Recolectrón Universitario 
por parte de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) para 
recolectar aparatos electrónicos o electrodomésticos en desuso. En las fechas 
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mencionadas se instalará un centro de acopio en el estacionamiento de Ciudad 
Universitaria, a un costado de las instalaciones de Radio Nicolaita. De tal manera de 9:30 
a 16:00 horas se recolectarán computadoras, mouse, teclados, celulares, Laptop's, 
impresoras, reguladores, discos duros, tarjetas electrónicas, cargadores, consolas de 
videojuegos, CD's, televisiones. 
 
Si Bedolla le apuesta a la represión, se equivoca como lo hizo Silvano: Cnte-Poder 
de Base 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138363-si-bedolla-le-apuesta-a-la-
represion-se-equivoca-como-se-equivoco-silvano-cnte-poder-de-base-el-lider-de-esta-ala-
exigio-a-gobierno-cese-al-uso-de-la-policia-contra-el-magisterio-libertad-de-los-egresados-
presos-y-eliminacion-de-carpetas-de-investigacion.html 
La Cnte-Poder de Base exigió al gobierno bedollista cese a la represión y al uso de la fuerza 
pública contra el magisterio, la excarcelación de los tres egresados normalistas detenidos 
el 28 de octubre y que siguen presos en la Fiscalía de Uruapan, así como la eliminación de 
las carpetas de investigación en su contra. Su líder Benjamín Hernández Gutiérrez alertó 
que es preocupante la escalada en contra de las manifestaciones de los jóvenes docentes 
cuyo "único delito" es exigir estabilidad laboral, de la cual no hay garantía con este gobierno 
morenista, por lo cual se ven obligados a estar saliendo a manifestarse, y sentenció que si 
a eso le apuesta el actual gobernante Alfredo Ramírez Bedolla: se equivoca como lo hizo 
Silvano.  
 
Incrementan apoyo a albergues escolares 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138376-incrementan-apoyo-a-
albergues-escolares.html 
En seguimiento al trabajo en favor de miles de niñas y niños, la Secretaría de Educación 
del Estado (SEE) mejora la calidad de atención en los albergues escolares de la entidad, 
con diversas acciones como el incremento a la partida de alimentación. “Continúa el trabajo 
incansable y la gestión de apoyos para que los albergues sean espacios dignos y que 
permitan el desarrollo integral de las niñas y niños que se encuentran en ellos”, expresó la 
secretaria de Educación, Yarabí Ávila González. 
 
Morelia CNTE Roja Marchará Mañana Para Exigir Liberación De 3 Normalistas 
Detenidos 
https://www.changoonga.com/2022/11/15/morelia-cnte-roja-marchara-manana-para-exigir-
liberacion-de-3-normalistas-detenidos/ 
La falta de solución a las demandas, los actos de represión y la exigencia de la liberación 
de los presos políticos, obligan a los maestros a salir a las calles de Morelia, informó el 
dirigente del grupo Poder de Base de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), Benjamín Hernández Gutiérrez. En rueda de prensa 
realizada esta mañana, convocaron a una movilización que se llevará a cabo este miércoles 
a partir de las 10:00 de la mañana. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Ataques armados en Uruapan, deja un muerto y tres heridos 
https://revolucion.news/ataques-armados-en-uruapan-deja-un-muerto-y-tres-heridos/ 
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 En dos hechos distintos, personas armadas atacaron a tiros a cuatro hombres en las 
colonias Santa Bárbara y Real de Santa Rosa, de la ciudad de Uruapan, hechos en los que 
una de las víctimas perdió la vida. Minutos antes de las 12:00 horas, un joven cortador de 
aguacate fue asesinado a tiros en la calle Lago de Pátzcuaro, de la colonia Santa Bárbara. 
Minutos después, a escasas cuatro cuadras, pero en la colonia Real de Santa Rosa, un 
comando arribó a un taller de motocicletas ubicado en la calle San Pablo, donde perpetró 
una agresión contra tres sujetos. 
 
Despliegan fuerte operativo policial-militar en Morelia 
https://cuartopodermichoacan.com/despliegan-fuerte-operativo-policial-militar-en-morelia/ 
Derivado de los acuerdos establecidos en la Mesa de Seguridad de Morelia, se 
intensificaron las labores preventivas en distintas colonias de la capital y centros 
comerciales. Esta noche se aseguraron a tres personas, así como más de dos kilogramos 
de drogas. En representación del secretario de Seguridad Pública, General José Alfredo 
Ortega Reyes; el subsecretario de Operación Policial, José Ortega Silva, con autoridades 
de las secretarías de Gobierno (Segob), de la Defensa Nacional (SEDENA), así como de la 
Guardia Nacional (GN), Fiscalía General del Estado (FGE), y de la Policía Morelia, 
desplegaron diversas acciones de vigilancia en la ciudad y la zona metropolitana. 
 
Encuentran arma calibre 45 en cuarto de presunto líder en Normal de Tiripetío 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/encuentran-arma-calibre-45-en-cuarto-
de-presunto-lider-en-normal-de-tiripetio/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/denuncia-michoacan/videos-padres-
de-familia-catean-habitacion-de-supuesto-lider-normalista-de-tiri-y-hallan-un-arma/ 
Un video que circula en redes sociales, expone el momento en que alumnos y padres de 
familia ingresan a la Escuela Normal Rural “Vasco de Quiroga” de Tiripetío, en donde en 
una habitación de la Escuela Normal Rural “Vasco de Quiroga” de Tiripetío, encontraron un 
arma calibre 45. De acuerdo con las imágenes y versiones de los involucrados, el arma que 
presuntamente pertenecería a un líder estudiantil de esta institución. Tras expresar su 
rechazo a la falta de clases, los alumnos expresaron que desean estudiar, por lo que 
informaron a sus papás, fue sí que se hicieron presentes en la escuela y entraron a 
inspeccionar el lugar. 
 
Una extorsión consensuada 
https://primeraplana.mx/archivos/902221 
Empresas de autobuses en Michoacán han optado por prestar o rentar a estudiantes y 
egresados normalistas sus unidades para que se trasladen en sus actividades de protesta, 
a fin de buscar evitar que les sean retenidas o quemadas. El delegado en Michoacán de la 
Cámara Nacional de Autotransporte de Pasajeros y Turismo (Canapat), Arcadio Méndez 
Hurtado, señaló que cuando los normalistas requieren de un autobús para trasladarse a 
sitios donde se manifestarán, tendrán eventos o buscarán acarreados, prefieren prestar las 
unidades o bien arribar a un acuerdo que implique que los estudiantes paguen el 
combustible o el salario del operador, antes que correr el riesgo de que las unidades sean 
retenidas por la fuerza o incluso destruidas. 
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